



**MOT INTRODUCTIF
DE L'HONORABLE ISIDORE MVOUBA
PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE
A L'OCCASION DE LA SEANCE DE TRAVAIL AVEC LES
PARLEMENTAIRES FEDERAUX DE
L'ASSEMBLEE NATIONALE ALLEMANDE
(DEUTSCHE BUNDESTAG)**

Brazzaville, le 06 Mars 2023

- **Honorable député, président du groupe parlementaire du Parti Social-démocrate, Chef de la délégation parlementaire allemande ;**
- **Honorables députés vice-présidents des groupes parlementaires au sein du DEUTSCHER BUNDESTAG ;**
- **Honorable Président de la commission affaires étrangères, coopération et des congolais de l'étranger ;**
- **Honorable Président du groupe d'amitié Congo Allemagne de l'Assemblée nationale;**
- **Mesdames et Messieurs en vos rangs, grades et qualités ;**
- **Chers Amis ;**

Je suis particulièrement heureux de vous recevoir ici à l'Assemblée nationale, chambre basse du parlement bicaméral de la République du Congo, sise à Brazzaville, ville capitale reconnue pour son hospitalité légendaire.

(Interprétation)

Cette rencontre m'offre l'opportunité de vous souhaiter, au nom de l'Assemblée nationale, une chaleureuse et cordiale bienvenue en terre congolaise.

Vous êtes ici chez vous.

La République Fédérale d'Allemagne et la République du Congo entretiennent des relations diplomatiques et de coopération, scellées de longue date par une amitié exprimée aux premières heures du mouvement des indépendances des pays d'Afrique.

L'on se souviendra toujours que l'Allemagne fut le premier pays d'Europe à reconnaître l'indépendance de la République du Congo en 1960.

(Interprétation)

La visite d'une délégation composée de parlementaires allemands dans notre pays est la deuxième du genre qui participe à la consolidation de la diplomatie parlementaire entre le DEUTSCHER BUNDESTAG et l'Assemblée nationale du Congo.

Comme vous le constaterez au cours de nos échanges, la démocratie au Congo est sur les bons rails.

Le Congo s'est doté d'une constitution de partage. Les élections libres et transparentes se déroulent régulièrement selon les termes échus.

Pour preuve, autour de cette table, se trouve un échantillon de la diversité de notre pays issue des dernières élections législatives.

(Interprétation)

La République du Congo, sous le gouvernail, pour ne pas dire le leadership expérimenté de Son Excellence Monsieur Denis SASSOU-N'GUESSO, Président de la République, Chef de l'Etat, poursuit l'enrichissement de l'éventail de ses partenaires stratégiques, l'objectif étant de matérialiser l'ambition de modernisation de notre pays, laquelle ambition est transposée dans le Plan National de Développement 2022-2026 axé sur la diversification de notre économie.

(Interprétation)

La flamme de la coopération congolaise portée comme je l'ai dit tantôt avec dynamisme par le Président Denis SASSOU-N'GUESSO avec les pays du monde a favorisé, entre autres, la ratification de plusieurs traités et conventions internationaux.

En 2017, le Parlement congolais a adopté la loi autorisant la ratification du traité entre la République du Congo et la République fédérale d'Allemagne relatif à l'encouragement et la protection mutuelle des investissements.

Cette loi fut promulguée le 16 juin 2017.

(Interprétation)

C'est dire que les fondamentaux d'une coopération agissante entre nos deux pays attendent des circonstances heureuses à l'instar de la présente

rencontre pour dynamiser les échanges à divers niveaux de nos deux Etats.

En 2022, notre pays s'est doté d'un nouvel instrument juridique qui a vocation à promouvoir le partenariat public-privé et faciliter l'investissement direct étranger.

L'Allemagne symbolisée par l'aigle fédéral et dont les couleurs rayonnent par ailleurs à travers la Bundesliga, ligue Allemande de Football très suivie par les amoureux du Football au Congo, est la première économie de l'Union Européenne. Elle fait partie des plus grandes économies mondiales.

(Interprétation)

La République du Congo, pays à la population jeune et dynamique, disposant de plus de 10 millions d'hectares de terres arables, a, tout à gagner à renforcer ses liens de solidarité et de fraternité avec l'Allemagne qui a déroulé il y a quelque temps une politique de dynamisation des relations avec le Continent africain.

Le Congo entend bénéficier des avantages de la nouvelle stratégie de l'Allemagne pour l'Afrique orientée vers la paix et la sécurité, le développement économique durable, le développement d'une politique migratoire spécifique, la lutte contre le réchauffement climatique, la recherche et l'innovation, l'autonomisation des femmes, la formation, la liste n'est pas exhaustive.

(Interprétation)

C'est tout le sens donné à cette rencontre interparlementaire « la consolidation et la diversification de la coopération » entre la République Fédérale d'Allemagne et la République du Congo.

J'en appelle à une coopération renforcée entre nos deux chambres parlementaires.

Je tiens ici saluer avec la plus grande considération de notre chambre l'Honorable BARBEL BAS présidente du Deutscher Bundestag.

En vous souhaitant un merveilleux séjour à Brazzaville, J'invite l'Honorable Deuxième Questeur de l'Assemblée nationale de présenter au nom de l'Honorable Premier Secrétaire empêché, l'Assemblée nationale du Congo.

Vive l'Assemblée nationale du Congo !

**Vive l'Assemblée nationale de la République Fédérale
Allemande !**

Vive le parlementarisme !

Danké.

[T R A D U C T I O N]